

Reseña Bibliográfica

Hans Denck, (2018). *De la ley y del Amor* (Trad Carmen Epp). 1era edición. Centro de Estudios de Teología Anabautista y de la Paz (CETAP), San Lorenzo, Py; 66 pgs.

Autor

Hans Denck, nació en 1495, en Suiza y falleció de una enfermedad en 1527 en el mismo país. Fue un teólogo alemán que se identificó con la reforma radical, denominado el anabaptismo, donde se enfocó hacia el espiritualismo por eso muchos autores lo incluyen entre los líderes más místicos de los anabautistas. Denck “tuvo una formación académica según los estándares humanísticos, tuvo buen dominio del latín, griego y hebreo...fue calificado de docto, honrado, humilde y no poco diestro en el hebreo...y como persona fue muy amable y de una vida virtuosa y muy elogiable”. . Según sus biógrafos, Denck escribía teniendo en mente a personas reales en situaciones concretas por eso su enfoque fue muy pastoral. Percibir a Dios fue lo más importante para él, por eso fue catalogado como un pensador místico y espiritualista, aunque de acuerdo a la lectura de su libro fue un hombre que podía responder a la realidad de las personas en su contexto particular.

Resumen del libro

De la ley y del amor es la unión de dos libros de Denck: De la ley de Dios y Del verdadero amor. El primer tratado, escrito en 1526 como una preocupación pastoral pues tiene el sistema de responder preguntas específicas. En total responde a 18 preguntas que en general las personas hacen en su afán de encontrar y vivir por la verdad. Cada pregunta comienza con la frase, Si dices...y sigue ordenadamente con la frase, Respuesta. Por ejemplo, “Si dices, Que ningún hombre puede cumplir la ley”, es seguida por la Respuesta. El segundo tratado, Del verdadero amor desarrolla el amor como característica

fundamental de la vida cristiana basado en el amor perfecto de Cristo.

El escrito comienza con un largo preámbulo donde afirma que “ninguna época fue tan malvada que Dios no hubiera hecho algo bueno que pueda motivar algún agradecimiento de las personas pero por otro lado el mundo nunca estuvo tan bien que no había necesidad de hacer algún bien”, con eso el autor estaba afirmando que Dios siempre obra porque el ser humano necesita de su accionar. El libro, las dos partes, trata de armonizar el cumplimiento de la ley o sea la palabra de Dios y el amor. Si hay amor es fácil cumplir la ley, afirma el autor.

En la segunda parte, Del verdadero amor, escrito en 1527, el autor aplica un método donde no usa preguntas sino desarrolla su tesis con títulos generales que va describiendo: Por ejemplo, El poder del amor, el amor perfecto, etc, y trata de unir las ideas de ley y amor en títulos como: en el amor, la ley se cumple con más rigor. También incluye el bautismo infantil como una falta de comprensión de la doctrina de Cristo y la salvación y culmina el libro afirmando que el amor de Cristo es el perfecto amor que toda persona debe experimentar

Conclusión

La importancia del escrito radica en que es fruto de la pluma de los primeros radicales y demuestra las necesidades pastorales y espirituales del momento. Lo más urgente era aclarar ciertos temas, en este caso la relación entre la ley y el amor para el cristiano en su práctica cristiana de la vida cotidiana. Es un libro fácil de entender porque no tiene una teología compleja sino una manera fácil de comprender y aplicar los principios de la vida cristiana. En resumen es un libro actual escrito hace casi 500 años pero su mensaje es vigente para mejorar la espiritualidad moderna.

Mgter Rogelio Duarte Núñez

CEMTA/ Agosto 2019

Nota final: Este libro se puede conseguir en la Biblioteca de CETAP, CEMTA.

Espacio Teológico